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本报承办的“桑乐金”杯安徽省首届名人高尔夫巡回大赛本周日开赛

安徽高尔夫期待厚积薄发
经过紧张筹备，“桑乐金”杯安徽省首届名人高尔夫巡回大赛即将于4月15日拉开大幕。本次赛事是由安徽省体育局、安徽省体育总会、安徽省高尔夫球协会主

办，安体传媒和本报共同承办，安徽古井贡酒股份有限公司、美夏国际贸易（上海）有限公司、芜湖市奥园体育用品贸易有限公司、健之行直营连锁健身机构、合肥紫蓬湾

高尔夫球会、黄山松柏高尔夫球乡村俱乐部、合肥元一高尔夫球会、安徽省高尔夫运动培训基地协办的一场目前规格最高、规模最大的安徽本土高尔夫赛事。开赛在

即，各方充满期待，不仅是期待赛事的成功，更期待安徽高尔夫的厚积薄发，安徽经济的持续腾飞。 司日星 记者 张华玮/文 李超钰/图

领导展望
作为本次大赛的主办方，安徽省体育

局局长冯潮在接受记者专访时表示：“这是

省体育局首次牵头组织高尔夫赛事，这仅

仅是个开端。我们希望将该项赛事打造成

区域性、有影响、高水平的传统高尔夫球品

牌赛事，得到社会各界的关注和重视，进一

步改良优化，今后也会邀请兄弟省市、海外

的高尔夫爱好者参与进来。”

谈及举办本次大赛的初衷，冯潮意味深

长地说：“首先，这是为了在我省推广普及高

尔夫运动。事实上，高尔夫在安徽的起步并

不晚，2000年的时候已经建成球场，并有一

批爱好者参与进来，但之后发展的脚步慢了

下来。事实上，无论从地理区位、自然条件，

还是从经济发展水平来看，安徽都非常适合

发展高尔夫运动。目前，全省已有标准高尔

夫球场8个，近年来发展迅速。但无论是场

地，还是群众基础，与欧美平民化的差距依

然很大。其次，为了提高安徽高尔夫赛事的

竞赛质量。近年来，随着安徽打球的人越来

越多，各种自发性、团体性比赛不少，但客观

来说，赛事组织不够规范，竞赛规程上有不

少不如意的地方。省体育局举办

这次大赛，将严格确保赛事的公

平、公正，强调规范，从而带动安徽

高尔夫竞赛质量的提高。本次大

赛，将由中国高尔夫球协会指定的

国家A级裁判作为裁判长，并对其

他裁判和组织工作人员进行培训。”

接着，冯潮谈到了安徽经济：“第三，这

是发展休闲经济的需求。国家十二五规划、

我省十二五规划都要求进一步转变经济发

展方式，拉动内需，大力发展休闲经济。而

高尔夫赛事的举办，正是发展休闲经济的最

佳代表，既可以吸引广大高尔夫爱好者来到

安徽消费休闲，也可以进一步带动安徽旅游

业的发展。第四，通过举办大赛，广交朋友，

推动安徽经济发展。通过大赛的举办，我们

希望吸引更多在外地，甚至在

海外事业有成的安徽企业家，

通过打球交流，进一步了解安

徽，认识安徽，激发他们为家乡

建设投资的热情。”

本次大赛意义非凡

预祝成功期待发挥
在得知本次大赛后，省内外的高尔夫爱

好者积极响应，报名踊跃。贾红丽说：“很多

球队都事先进行了队内选拔赛，就是为了让最好的

选手出征，取得最好的成绩。他们都预祝本次赛事

能够取得圆满成功。”

金鹰队理事长张友军就表示：“参加过安徽不

少赛事，但娱乐性质大于竞赛性质，像如此规范的

比赛，希望以后多多举行。”金龙队队长方敏也告

诉记者：“以前总是出去参加别人的大赛，以后希

望外面的球友来参加我们的大赛。”

普及发展场地先行
谈到安徽高尔夫的发展，贾红丽说：“这次参

赛的选手们，可以说是安徽高尔夫运动发展的见

证者。以前，感觉安徽的高尔夫非常落后，但近年

来发展很快，场地越来越多。”

韩国队孔成文（韩国人）就说：“1997年来

到合肥，没人没地方打高尔夫，只能和朋友去

南京打球，很多朋友也不愿来安徽投资。现在

场地多了，打球的人多了，朋友们也来了，可惜

有时打球订不到场地，场地更多些就好了。”

瑞景队队长张建国也表示瑞景队队长张建国也表示：“：“高尔夫的普及高尔夫的普及，，场场

地非常重要地非常重要。。正式比赛场地要求高正式比赛场地要求高、、地处偏远地处偏远，，练练

习场就显得更为关键习场就显得更为关键。。而且打练习场是下正式比而且打练习场是下正式比

赛场的必备环节赛场的必备环节，，练习场建设多了练习场建设多了，，就能让更多的就能让更多的

人接触到这项运动人接触到这项运动。”。”

高尔夫运动已经被列为2016年奥运会

的正式比赛项目，也成为我国全运会和城

运会的比赛项目，对于安徽高尔夫人才的

选拔和培养，省体育局也有着自己的计

划。冯潮表示：“目前，省体育局已经开始

着手组建我省的青少年高尔夫球队，并已

经在中高协黄山训练基地注册了一批青少

年球员，今年这项工作将继续推进。”冯潮

笑着告诉记者：“省里的一批老同志也对此

事非常关心，这两天还从北京打电话给我，

一再叮嘱，希望我们尽快组队，力争明年全

运会有安徽籍选手参赛。大家都很

关心，我们当然竭尽全力抓紧进行，

争取组队参加明年的全运会。”

冯潮还表示，这次大赛就是很好

的契机，不仅要在比赛中选拔好的业

余选手，将来代表安徽组队去外边参

加业余赛事，也会从年轻的志愿者、球

童、球场工作人员中，发掘有潜力的年

轻人才，然后把他们组织起来，进行专

业培养，进一步扩充我省高尔夫的后

备力量，打造优秀的专业队伍。

选拔人才计划组队

大赛即将开始，本次赛事组委

会的工作也在有条不紊地进行

着。用安徽省体育局·安体传媒董

事总经理、本次大赛组委会秘书长

项翔的话说：“赛前工作我们已经

准备就绪，可以说是‘万事俱备，只

欠东风’，就等着赛事开打了。”

组委会宣言

参赛队心声
大赛临近，各参赛队伍已经迫不及待，他们

蓄势待发，准备在赛场一较高下。参赛球队的综

合秘书贾红丽告诉记者：“高尔夫本就是考验心

理素质的运动，本次赛事规模大，规范严谨，很多

球手既紧张，又兴奋，已经迫不及待下场较量。”

细致准备确保严谨
对于本次大赛的筹备，项翔表示：

“这次大赛的举办，可以说是社会办体育

的有效尝试。遵循了体育产业的发展规

律，动员了社会各个方面的力量，也发挥

了各方面的优势，比如健康阳光企业的

支持，有远见媒体的宣传报道，中介体育

公司的组织策划等等。我们组委会的工

作就是着眼细节，确保严谨。”

项翔告诉记者：“为了举办本次赛

事，我们进行了大量的前期调查，发现安

徽已经拥有举办高端高尔夫赛事的经济

基础、人员基础，以及场地基础。在通过

走访分析后，我们发现规则裁判是目前

安徽球手最关注的问题。针对该问题，

组委会先组织工作人员学习高尔夫球规

范，而后选取中国高端高尔夫球赛规则

作为主体，并结合安徽当地实际，制订竞

赛规则。之后，又通过国家A级裁判的

修改，球场技术人员的补充，以及参赛队

队长的讨论，最终成文。比赛中，将坚决

按照规则执行，做到公正、客观、严谨，并

在每个洞配备监督球童，实行球员互相

签名确认成绩。事实上，我们的各项工

作都是经过再三斟酌的，因为细节决定

成败，我们希望能把每个环节做到位。”

学习总结提高品质
对于各参赛队都很关心的赛事延

续问题，项翔表示：“既然是首届大赛，

很多方面我们仍是在摸索中学习，比赛

的过程中也很有可能出现这样那样的

问题，但是有省体育局领导的关心和支

持，有各个方面的帮助与配合，我们

相信这会是一次成功的大赛。赛

后，我们也会总结经验教训，进一步

提炼和学习，把赛事品质进一步

提高，越来越好地办下去。”

项翔还告诉记者：“在本次大

赛后，还会进行中澳华人高尔夫对抗

赛，以期促进徽商交流，让安徽的文

化和体育事业走出去。至于这样的

高尔夫大赛，是肯定要坚持的，我们的

计划是今后一年两次，上半年一次，下

半年一次。当然，还要根据具体情况，

可能先从一年一次做起，再到一年两

次。我们不但希望长期做下去，更希望

越做越好。”
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